
慢性痛集学的診療セミナー アンケート集計結果 

２０２１年１１月２８日（日）１４：００～１７：１０（ハイブリッド開催） 

参加者数 計 57 名（会場 6名 オンライン 43名  登壇者  8名） 

 

 

 

 

 

 

よかった よくなかった 



 

３．本セミナーについてご意見・ご感想をご記入ください。 

・実際の診療について知ることができてよかった。 

・本日はありがとうございました。 

・具体例もあり、わかりやすかったです。色々な面での理解が出来ました。 

・集学的治療の重要性が良くわかりました。 

・様々な職種の方のお話を聞かせていただけて大変参考になりました。一人ですべてを行う

必要がないと理解できました。 

・リハビリテーション提供体制を考えるうえで参考にさせて頂きたいと思います。 

・非常に分かりやすかった 

・自分だけでなく、医療従事者の皆さんが大変な思いをしておられることがわかり、ある意

味、ほっといたしました。 

・多職種の先生方からの視点を知ることができとても勉強になりました。ありがとうござい

ました！ 

・様々な視点でのお話で、学ぶことばかりでした。 

・慢性痛と急性痛の介入・治療法の違いなど、よくまとまっておりました。改めて、普段の

治療を振り返るきっかけとなりました。 

・いつもリモートで参加できるのは助かります。 

・多職種の意見が参考になりました。 

・ありがとうございました。" 

・また参加したい 

・具体的な内容が聞けて良かった 

・慢性の痛みに対して、医師看護師のみならず、他職種が協力して患者の力になることがで

きることを改めて実感しましと。 

・とても勉強になりました。 

・慢性疼痛に対する理学療法のあり方、タイミングなど、新たな発見が多くありました。" 

・慢性疼痛患者に対する治療は、一開業医のみでは限界があることは日々感じております。 

・集学的治療を行うシステムを構築していただいていることに感銘を受けました。" 

・大変良かったです。 

 

４．今後のセミナーについてのご要望がありましたらご記入ください。 

・同じような内容をまた行っていただきたい。 

・職種を限定したセミナーがあれば、更に深堀できるのではないかと感じました。 

・特になし 

・オンラインは参加しやすいです。 

・講演の中で、同じ職場だから連携しやすいと話されていました。職場が違うときにどうい



った連携ができるのかはすごく難しいのではないかと思います。 

・成功事例や困難事例の検討会などできれば嬉しいです。 

・また参加したい 

・できればもう少しコンパクトな内容の方が理解がしやすいかなと思いました。 

・今後も勉強させていただけますことを願っております。 

 

５．その他 

・発表の先生方、裏方で支えておられた先生方、お疲れさまでした。とてもよかったです。 

・何らかのかたちで、連携させていただける事がもしございましたら、是非連携させていた 

だきたく存じます。 

 


